

Valoriser les bio déchets à la Rouguière

De l'épluchure à la fleur

Jardinière au « jardin des potes âgés et des jeunes pousses », le jardin partagé de la Rouguière, j'aimerais vous parler du compost et de son intérêt, qui ne se limite pas au jardin...

nous pouvons constater que le sol de notre jardin partagé a besoin de compost, l'or noir de nos déchets organiques.

ce compost provenant de la transformation de matières organiques fraîches en présence d'air et d'humidité sous l'action des êtres vivants et du sol : bactéries, champignons microscopiques, insectes, lombrics est comparable à la terre sombre que l'on trouve en forêt appelé l'humus

le composteur du jardin de la rouguière fonctionne avec peu de volontaires il est insuffisant.

Jeter les bio-déchets dans les ordures ménagères est une aberration.

Les bio-déchets englobent les déchets biodégradables des jardins ainsi que les déchets alimentaires : principalement épluchures de légumes et de fruits, mais également marc de café, sachets de thé, coques de noix, restes de repas (sauf viande et poisson), coquilles d'œufs... (avec des petits dessins autour pour montrer quels sont les bio-déchets?) Ils sont biodégradables et valorisables par compostage. Valoriser les bio-déchets qui pèsent près d'un tiers de la poubelle résiduelle comporte plusieurs intérêts.

C'est pourquoi le compostage de proximité ne doit plus être considéré comme un acte sympathique d'éco-militant mais comme un acte citoyen dans l'intérêt de tous.

L'intérêt économique : ces déchets ne seront plus enfouis ou incinérés, et deviendront du compost utilisable pour jardiner.**que nous produirons nous-même sans intermédiaires**

L'intérêt environnemental : le terreau obtenu sera utilisé dans le jardin pour nourrir le sol plutôt pauvre en nutriments, mais également dans le fleurissement des espaces extérieurs de la cité, et des balcons .

(Selon la place que l'on veut prendre, on peut mettre une photo des pots faits à la fête du jardin d'avril dernier et installés dans les espaces extérieurs du quartier...première étape, un peu fragile mais c'est un début!)

Lien social : en plus du gain environnemental, la solution de la valorisation des déchets est porteuse de lien social. La bonne marche d'un compost demande du suivi, car il est impératif de retourner les bio-déchets et de les surveiller. Les acteurs du jardin partagé (animatrice, jardiniers bénévoles) pourraient devenir des référents pour la valorisation des bio-déchets sur le quartier, en lien avec un agent de la métropole, qui fournira le matériel nécessaire Ce lien social n'a pas de prix !

Les trois principales règles à observer pour obtenir un bon compost sont :

MELANGER des déchets organiques de différentes nature : ceux riches en carbone, feuilles mortes, sciure, branches broyées, avec d'autres riches en azote ; épluchures, jeunes herbes.

AERER de temps en temps le mélange pour apporter de l'oxygène nécessaire aux micro-organismes.

VEILLER A MAINTENIR HUMIDE, en arrosant si nécessaire les matières trop sèches.

Habitants de la Rougrière, il faut changer nos habitudes.

La loi sur la transition énergétique du 17 août 2015 accorde aux collectivités locales 10 ans pour proposer à leurs administrés une solution de tri des déchets organiques.

En France, nous sommes déjà en retard car la collecte séparée des bio-déchets concerne 9 % des habitants ici, 65 % en Allemagne, 70 % en Flandre, 75 % en Catalogne et 80 % en Autriche. La valorisation deviendra la norme, mettons-nous-y d'ores et déjà et faisons de la Rougrière un lieu avant-gardiste en la matière sur Marseille.

VIVE LE COMPOSTAGE

Proposer un moment de rencontre pour tous ceux qui sont motivés pour fleurir le quartier et gérer le compost ? Un groupe compost-fleurs !

Martine Servadio